

## Hommage au Colonel Bernard GRÜÉ

Le Colonel Bernard GRÜÉ nous a quittés. Il avait 100 ans.

Saint-Cyrien de la promotion « Nouveau Bahut » (1945-1947) il arrive, lieutenant de Légion, en Indochine en 1949.

Il a écrit en 2020 un livre dans lequel il relate, en trois parties, son séjour là-bas. Commandant du poste de Dong-Khê, près de la frontière chinoise, il sait qu'il sera la cible du Vietminh. Il organise et renforce sa défense. Puis il décrit la ruée des Viets en septembre 1950 et le combat qui s'ensuit. Sans appuis, sans réserve et sans secours, il sait, mais il ne le dit pas, que c'est « son Camerone ». Blessé deux il est capturé inconscient par l'ennemi lorsque le poste tombe. Il nous raconte ensuite comment il a agi pour survivre dans ce camp de la mort - le n°1 -, dont il sortira, libéré, en 1954.

Le titre de son livre « *L'espoir meurt en dernier* » résume bien cette dernière partie.

Depuis huit ans il était pensionnaire aux Invalides.

Titulaire d'un Brevet Technique de langue iranienne, il était un adhérent fidèle de Minerve.

Le Colonel GRÜÉ était Grand Officier de la Légion d'honneur et titulaire de la croix de guerre Théâtre des Opérations Extérieures et de la Valeur militaire.

Il a été, en 2024, le porteur de la main du Capitaine Danjou lors de la cérémonie du 161<sup>ème</sup> anniversaire de la bataille de Camerone.

L'Association de l'Enseignement Militaire Scientifique et Académique, partage la peine de sa famille et lui présente ses condoléances attristées et l'assure de toute sa sympathie.

